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ВТОРНИК. Облачно с проясне�
ниями; ветер юго�западный, 
4�5 метров в секунду. Темпера�
тура воздуха ночью плюс 7�12, 
днем плюс 11�15 градусов.
СРЕДА. Облачно, дождь; ве�
тер юго�западный, 5�6 метров 
в секунду. Температура возду�
ха ночью плюс 6�7, днем плюс 
6�13 градусов.

ПОГОДА
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МНЕНИЯ 

"ЭЭСТИ ПЫЛЕВКИВИ" НЕ 
МОЖЕТ ИГНОРИРОВАТЬ 
ПРОИСХОДЯЩЕЕ НА РЫНКЕ 
В летние меся�
цы деятельность 
энергетиков 
ограничивается 
уменьшением 
потребления 
электриче�
ства, отсюда следует сокра�
щение спроса на сланцевом 
рынке, пишет директор по про�
изводству "Ээсти пылевкиви" 
Эрик Вяли. СТР. 2 

НОВОСТИ 

МЭРУ КИВИЫЛИ ВЫРАЖАЮТ 
НЕДОВЕРИЕ 

Дмитрия Дмитриева упрекают 
в неспособности решить в Ки�
виыли коммунальные пробле�
мы и организовать тепловое 
хозяйство. СТР. 3 

ЭНЕРГЕТИКИ ГРОЗИЛИ 
ВЫЙТИ НА БАРРИКАДЫ 
Первомайский митинг в Нарве 
вывел на улицу тысячи людей, 
а также объединил политиков 
и проф лидеров. СТР. 4 

ь 

"Ээсти энергиа" отправила 
"Ээсти пылевкиви" на пенсию

Руководство "Ээсти 
энергиа" отметает ис0
конное название добы0
вающего предприятия и 
новым вариантом под0
черкивает принадлеж0
ность энергетическому 
концерну. 

Эрик ГАМЗЕЕВ 
erikg@pohjarannik.ee 

Сегодня "Ээсти энергиа" 
представит в Йыхвиском кон-
цертном доме части работни-
ков "Ээсти пылевкиви" новое 
название и логотип фирмы. 
"Поскольку это подразумева-
ет момент неожиданности, то 
я не хотел бы сейчас подроб-
нее говорить о причинах сме-
ны названия", - сказал вчера 
председатель правления "Ээ-
сти пылевкиви" Илмар Йыги. 
Постепенный переход 

Он добавил, что смена на-
звания - логичное продолже-
ние политики централизации 
"Ээсти энергиа". "Мы - часть 
единой цепочки ценностей, 
которая начинается с нас как 
добывающих сланец и про-
стирается до продажи элек-
троэнергии", - сказал он. 

"Ээсти энергиа каэванду-
сед" будут оттеснять "Ээсти 
пылевкиви" в течение некото-
рого времени. "Никакого рас-
точительства и отказа от дел 
из-за того, что у них старые 
название и логотип, не будет", 
- заверил Йыги. 
Название "Ээсти пылевки-

ви" сланцедобывающий кон-
церн носил с 1945 года. 
Старое название дорого 

Лидер профсоюза шахте-
ров Майдо Агур сказал, что 
не понимает, зачем затеяли 
смену названия. "Название 
"Ээсти пылевкиви" шахтерам 
дорого, поскольку с ним бы-
ли связаны многие поколения. 
Почему оно вдруг больше не 
годится?", - спросил он. 
По оценке Агура, отказ от 

старого названия произво-
дит впечатление, будто "Ээсти 
энергиа" собирается вообще 
уничтожить сланцедобываю-
щую промышленность. "Но 
ведь они там, во главе "Ээсти 
энергиа", все такие умные и 
то и дело говорят о больших 
планах. А действий, которые 
эту отрасль промышленности 
развивали, нет как нет. Вме-
сто этого и вовсе меняют на-
звание", - возмущен Агур. 
Профсоюзы шахтеров от-

правятся вместе с энергетика-

ми и химиками в нынешний 
четверг на пикет в Таллинн, 
на Певческое поле, в помеще-
ниях которого "Ээсти энер-
гиа" организует форум, где 
рассмотрят планы развития 
концерна. Профсоюзы будут 
протестовать против решения 
приостановить на летние ме-
сяцы Балтийскую ТЭС, вслед-
ствие чего в принудительный 
отпуск отправят часть энер-
гетиков, работников разреза 
"Айду", а также сланцепере-
работчиков "ВКГ". 

- Могу сказать людям, что 
едем и на похороны "Ээсти 
пылевкиви", - отметил Агур. 

Название "Ээсти пылевкиви" вскоре будет предано забвению, и на рабочей одежде шах0
теров появятся надписи, информирующие о том, что дело имеем с фирмой "Eesti Energia 
Kaevandused". Пеэтер ЛИЛЛЕВЯЛИ

СМЕНА НАЗВАНИЯ: Новое имя сланцевого концерна - "Eesti Energia Kaevandused" 

МАЙДО АГУР: 
� Название "Ээсти пылевкиви" шахтерам дорого, поскольку с ним 
были связаны многие поколения.

В пятницу в мастерских идей 
сосредоточились на близких 
сердцу темах - о жизни в род-
ном регионе и заботе. 

- В Вайвара шло обсужде-
ние трех тем, - рассказал руко-
водитель мастерской идей, что 
расположилась в здешнем цен-
тре интересов, Рене Кундла. - 
Говоря о благополучии дерев-
ни, важным считается эффект 
"подталкивания соседа" - ког-
да видим, что у соседа поряд-
ка нет, то надо его постоянно 
подталкивать. Решили, что во-
лость должна начать штрафо-
вать таких людей, а деньги от 
штрафов направлять в фонд 
премий конкурса по благоу-
стройству. 

- У людей глаза блестят и 
мысли несутся. Если это пяти-
часовое собрание поможет сде-
лать жизнь в деревне лучше, то 
встречу можно будет назвать 
полезной, - сказал Кундла. 
Руководитель по комму-

никациям мозгового штурма 
"Моя Эстония" Аннели Ох-
врил подсчитала представлен-
ные руководителями мастер-
ских идей цифры и сообщила, 
что в мозговом штурме в Ида-
Вирумаа приняли участие 492 
человека. Кроме того, были 
такие мастерские идей и их 
участники, которые предвари-
тельно не зарегистрировались. 
Думающие люди распреде-

лились по мастерским отно-
сительно равными группами. 
Немного больше людей собра-
лось, судя по данным, полу-
ченным Охврил, в Нарвском 
колледже, Силламяэской би-
блиотеке, Ида-Вируском моло-
дежном собрании, Йыхвиском 
общественном доме, в Нарва-
Йыэсуу и Нарвском центре 
профобразования. 
Темы жизни в родном реги-

оне и забота друг о друге об-
суждались очень много. Как 
активизировать деятельность 
общественного дома, улуч-
шить благосостояние деревни, 
найти летнее занятие для дере-
венской молодежи, повысить 
общественную активность го-
рожан, правильно выбрать пра-
вительство. Как горожане мог-
ли бы обмениваться услугами и 
опытом в различных сферах де-
ятельности. Как русскоязычное 
общество могло бы интегриро-
ваться в эстонское. Как создать 
новые предприятия, новые ра-
бочие места. Как убедить лю-
дей в кризисное время вылезти 
из своего панциря. Как сделать 
Ийзаку центром волостей юж-
ного региона. Как сохранить 
гимназию. Как сделать Нарва-
Йыэсуу культурным и твор-
ческим центром. Как мотиви-
ровать руководителей фирм 
предоставлять молодежи рабо-
ту на летний период... ("СП")

В мозговом 
штурме 
участвовало 
полтысячи 
идавирусцев
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"ЭРИПЯЭВ" в сво-
ей передовице вспоминает 
"Sihtkapital" Юри Вилмса, 
организацию, через которую 
он смог анонимно пожерт-
вовать Центристской партии 
деньги и расследованием де-
ятельности которой теперь 
занимается КаПо. 
Когда газета написала об 

этом, реформисты поспеши-
ли заявить, что они так ни-
когда бы не поступили. Но 
все меняется. 
Партия реформ, отказав-

шись от обнародования све-
дений о пожертвованиях ЦУ 
"Kodanikuharidus", оказа-
лось, ничем не отличается, 
также пытается скрыть свои 
финансовые поступления. 
В каком-то смысле Пар-

тия реформ еще хуже, пото-
му что ее двуличности нече-
го противопоставить. 
Министр юстиции Рейн 

Ланг в минувшем году зая-
вил, что систему финансиро-
вания партий такими орга-
низациями, как "Sihtkapital" 
Юри Вилмса, пора сделать 
прозрачной и обнародо-
вать. Он только говорил, но 
сам как министр юстиции 
не предпринял ничего, что-
бы ситуация как-то исправи-
лась. И вместо этого позво-
лил своей партии принимать 
пожертвования по тем же са-
мым схемам.

"ЭЭСТИ ПЯЭВАЛЕХТ" 
отмечает: пять лет членства 
в Евросоюзе показали, что 
те страшные мифы, которые 
скептики распространяли 
перед расширением ЕС, ока-
зались беспочвенными. 
В странах, уже находив-

шихся в составе Европейско-
го союза, боялись перемеще-
ния рабочих мест в новые 
страны и высокой иммигра-
ции - этот миф оказался без-
основательным. 
Также не реализовался 

миф о том, что со вступлени-
ем в ЕС понизятся уровень 
нашей суверенности и воз-
можности самостоятельного 
принятия решений. 
И поэтому нечего удив-

ляться, что поддержка жи-
телей Эстонии в отношении 
присоединения к Европей-
скому союзу, которая наблю-
далась непосредственно пе-
ред еврореферендумом в 
2003 году и составляла око-
ло 50%, быстро выросла. 
Другой вопрос, насколь-

ко хорошо сможет Эстония 
со стоящей во главе ее по-
литической и бизнес-элитой 
использовать предоставля-
емые ей как члену ЕС воз-
можности.

О МЫШЛЕНИИ 
Сами по себе слова "мозговой штурм" кажутся мне стран-

ными. Дескать, встретимся и начнем думать. Вспоминает-
ся история, когда действующие лица собрались, чтобы поду-
мать о том, о чем можно было бы подумать. И затем пришла 
хорошая мысль: а не построить ли дом совещаний, где мож-
но было бы обсуждать и размышлять! 
Сама по себе такая идея народной инициативы симпатич-

на, но с использованием доверия и рвения людей надо быть 
осторожнее. Если прошлогодняя кампания по уборке мусо-
ра была однозначна ясна и тем, кто в ней не участвовал, то 
сегодняшняя идея обмена мыслями могла остаться 
неосмысленной и многими участниками моз-
гового штурма. В действительности, чело-
веку свойственно постоянное мышление, и 
большинство из нас думают, как изменить 
дела к лучшему. И в общем случае в Эсто-
нии хорошие идеи можно также открыто вы-
сказать. Другое дело, что хорошие мысли не 
так часто бывают услышаны. И боюсь, что 
здесь ни одна кампания не поможет. 

Эрик КАЛДА

Мнения
ЦИТАТА ДНЯ

РЕПЛИКА

ГАЗЕТЫ

"Кто не лютеране и 
не православные, те 
коммунисты!" 

По определению пастора 
нарвской Александровской 

церкви Виллу Юрьо, 
в Эстонии в большинстве 

большевики. 

("Эрипяэв" от 4 мая)

Б
ыли времена, когда 
за добытый сланец 
государство платило 
шахтному предпри-

ятию постоянную определен-
ную цену. На сегодняшний 
день дела обстоят совсем по-
другому. 
Теперь с каждой тонны до-

бытого сланца государство за-
бирает деньги в госказну, и 
при планировании своей дея-
тельности добывающий дол-
жен это учитывать. 
В летние месяцы деятель-

ность энергетиков ограничи-
вается уменьшением потре-
бления электричества, отсюда 
следует сокращение спроса на 
сланцевом рынке. И так как 
основным клиентом разреза 
"Айду" является Балтийская 
электростанция, которая по-
требляет около 85% продук-
ции, остановленная на летний 
период, руководство "Ээсти 
пылевкиви" приняло решение 
приостановить деятельность 
и на сланцевом разрезе "Ай-
ду" на этот же период. 
Но другим клиентом "ЭП", 

получающим сланец из не-
большой производственной 
единицы "Ээсти пылевки-
ви" - разреза "Айду", являет-
ся "ВКГ". Поставляемый для 
получения сланцевого масла 
кусковой сланец высокого ка-
чества и имеющий большие 
размеры, чем предназначен-
ный для производства электро-
энергии, - это особенная про-
дукция, производству которой 
на шахтах и обогатительных 
фабриках разрезов сопутству-
ют дополнительные расходы. 
Среднее качество сланца 

на существующих производ-
ственных единицах "Ээсти 
пылевкиви" не позволяет про-
изводить более 12,5% сланца 
для получения масла. Произ-
водство высококачественного 
сланца в более крупных коли-
чествах приведет к спаду ка-
чества сланца, отправляемо-
го на электростанции. Что, 
в свою очередь, может стать 
причиной приостановки дея-
тельности необходимых для 
производства электричества 
котлов, так что производство 
определенного количества 
сланца для получения масла 
предполагает производство 
определенного количества 
сланца для энергетики, дру-
гими словами: если нет зака-
за на энергетический сланец, 
то нельзя сепарировать также 
сланец высокой калорийно-
сти для маслопроизводства. 
Учитывая интересы кли-

ентов - производителей ма-
сел, "ЭП" все-таки время от 
времени игнорировало этот 
принцип и производило энер-
гетический сланец для ре-
зервных запасов на складе, 
несмотря на появляющиеся 
дополнительные расходы в 
виде роста расходов на склад-
ские операции. 
В конце апреля скла-

ды добывающих энергети-
ческий сланец были заби-
ты, там больше невозможно 
складировать сланец, оста-
ющийся после приостанов-

ления деятельности Балтий-
ской ЭС и оставшийся сланец 
для маслопроизводства, ко-
торого, возможно, не хватит 
"ВКГ". Именно по этой при-
чине большая часть произ-
водственных единиц "Ээсти 
пылевкиви" действует в лет-
ний период по графику с со-
кращенным количеством ра-
бочих дней. Так делалось и 
раньше. 
Осмелюсь предположить, 

что причина приостановления 
деятельности одной из слан-
цеперегонных фабрик "ВКГ" 
- не особый летний рабочий 
график Балтийской ЭС и "Ээ-
сти пылевкиви", а общий спад 
потребления электричества, 
обусловленный общей эконо-
мической ситуацией. 
Производство электроэнер-

гии, ставшее причиной сокра-
щения сланцевых поставок, 
уже сейчас зависит и будет в 
дальнейшем все больше зави-
сеть от рыночных цен, кото-
рые очень нестабильны. Надо 
признать, что на сегодняшний 
день трудно с уверенностью 
строить долгосрочные планы 
касательно графиков произ-
водства сланца. 

Д
ля наших клиентов 
было бы замечатель-
ной возможностью 
для укрепления сво-

его положения на фоне та-
ких постоянных колебаний 
создание собственного скла-
да сланца. В зимние месяцы, 
когда "ЭП" работает на пол-
ную мощность, добывающие 
сланец могли бы поставлять 
на склады клиентов дополни-
тельные запасы сланца, кото-
рые стали бы их резервом для 
периода, когда поставки будут 
уменьшены. 
Мы, со своей стороны, 

предложили производителям 
масел возможность поставки 
им сланца с пониженной ка-
лорийностью. По понятным 
причинам возникающее при 
этом снижение количества 
производимого сланцево-
го масла, увеличение количе-
ства производственных отхо-
дов и рост природоохранных 
выплат приведут к снижению 

прибыли, ожидаемой произ-
водителями масел. С другой 
стороны, это помогло бы из-
бежать приостановления де-
ятельности одной из сланце-
перегонных фабрик "ВКГ" и 
отправления в вынужденный 
отпуск работающих там лю-
дей. 
Учитывая потребности 

производителей масел, в мае 
шахта "Виру", в отличие от 
других производственных 
единиц, работает на полную 
мощность. Мы предлагаем 
перенести планируемый на 
сланцеперегонных фабриках 
период ремонтных работ с 
сентября этого года, когда на-
ши возможности по постав-
кам сланца будут выше, на 
июль и август, и наше предло-
жение нашло понимание сре-
ди руководства "ВКГ". Кроме 
того, "ВКГ" имеет сейчас воз-
можность закупать дополни-
тельное количество сланца с 
российской шахты в Сланцах. 
Они и раньше так делали, в 
том числе и в летний период 
прошлого года. 

Л
етний период спа-
да вовсе не озна-
чает исчезновение 
сланцевой промыш-

ленности в Ида-Вирумаа. Со-
гласно плану "Ээсти энергиа" 
в ближайшие десятилетия ин-
вестирует в сланцевую энер-
гетику около 50 миллиардов 
крон. 
Инвестиции в шахты в те-

чение этого периода составят 
примерно 8 миллиардов крон, 
которые охватывают, поми-
мо всего прочего, расходы 
на строительство еще одной 
крупной шахты и ее пуска. 

"Ээсти пылевкиви" в бли-
жайшие годы планирует про-
должать добычу сланца на 
уровне 14-15 миллионов тонн 
в год, увеличив при этом ко-
личество добычи к 2016 го-
ду до 16-17 миллионов тонн 
в год. 
В то же время при сокраще-

нии объемов сжигания сланца 
на электростанциях планиру-
ется увеличение объемов про-
изводства еще более ценного 
продукта - жидкого топлива.

Дела на рынке "ЭП" 
игнорировать не может

� В нынешних рыночных условиях трудно с уверенностью строить 
долгосрочные планы касательно графиков производства сланца. 

ЭРИК ВЯЛИ, ДИРЕКТОР ПО ПРОИЗВОДСТВУ "ЭЭСТИ 
ПЫЛЕВКИВИ", ГОРНЫЙ ИНЖЕНЕР

ИМЯ ЗНАЧИМО 

Легко можно отказаться от названий, история ко-
торых коротка, с которыми связаны негативные вос-
поминания или которые каким-либо образом пре-
пятствуют дальнейшему развитию.
У нынешнего названия "Ээсти пылевкиви" таких 

проблем быть не должно бы. У него 65 лет достой-
ной истории, с которой связано огромное количе-
ство шахтеров. 
Возможно, у руководства "Ээсти энергиа" родился 

гениальный план, как смена названия поможет "Ээ-
сти пылевкиви" повысить конкурентоспособность и 
сделать работников более зажиточными и счастли-
выми, а иначе зачем предпринимать такое дело. Но 
в таком случае стоило бы об этих аргументах забла-
говременно сообщить общественности и обсудить, 
стоит ли покушаться на такое достойное имя.
Судя по новому названию, бросается в глаза, что 

"Ээсти энергиа" хочет низвести "Ээсти пылевкиви" 
лишь до уровня сырьевого цеха - что из того, что 
дело имеем с одним из крупнейших предприятий 
Эстонии с очень длинной историей. Такой непроду-
манный шаг здешним людям непонятен и задевает 
их - какую бы красивую историю ни рассказывали о 
создании новой цепочки ценностей.

"Ээсти пылевкиви" - один из известнейших симво-
лов, на современном языке - брендов Ида-Вирумаа. 
Вместо того чтобы забросить его в угол, руководите-
ли "Ээсти энергиа", если уж им так захотелось сме-
нить название, могли бы взвесить, как в названии 
энергетического концерна выделить Ида-Вирумаа, 
поскольку именно отсюда происходит львиная до-
ля труда, который в Эстонии заставляет электролам-
почки светиться и электромашины работать.
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КОРОТКО

ПОЛИЦИЯ

ОБЧИСТИЛИ НА 100 ТЫСЯЧ 
КРОН 
29 апреля злоумышленники 
забрались в квартиру 80�лет�
него мужчины по улице Сыпру�
зе (Ахтмеская городская часть 
Кохтла�Ярве) и украли 100000 
крон наличных денег, паспорт, 
водительские права, клю�
чи от легкового автомобиля 
ВАЗ. Первоначальный ущерб � 
100000 крон.

УГНАН "VOLKSWAGEN" 
В ночь на 30 апреля со дво�
ра дома по бульвару Эстония 
(Ахтмеская городская часть 
Кохтла�Ярве) угнали легко�
вой автомобиль "Volkswagen 
Passat" голубого цвета. Ущерб 
� 20000 крон. 

КРАЖА СПИРТНОГО
В период с 30 апреля по 1 
мая из бара по улице Калеви 
(Кохтла�Ярве) украли спиртное. 
Ущерб подсчитывается.

РАСПРОСТРАНЯЮТСЯ 
50�КРОНОВЫЕ ФАЛЬШИВКИ
29 апреля в магазине по ули�
це Мыйза (Нарва) обнаружи�
ли поддельный 50�кроновый 
дензнак. 
1 мая в Нарва�Йыэсуу клиен�
ты попытались расплатиться с 
таксистом фальшивой 50� кро�
новой купюрой.

ТЕЛЕФОН НАМЕКОВ 
ПОЛИЦИИ 
Номер телефона анонимных 
сообщений Идаской префек�
туры полиции � 337 2345. На�
меки можно также отправлять 
по э�почте по адресу: vihje@ida.
pol.ee.

В ЛАТВИИ ШТРАФУЮТ 
ЭСТОНЦЕВ 
БЕЗ ДОКУМЕНТОВ 
За последние месяцы по-

лиция Латвии оштрафовала 
сотни жителей Эстонии, не 
имевших при себе рейсово-
го документа. 
В последние месяцы за-

держано примерно 400 на-
рушителей, в основном 
эстонцев, сообщил сотруд-
ник Лыунаской префектуры 
полиции газете "Ыхтулехт". 
Латвийский закон преду-

сматривает наличие рейсово-
го документа, а миграцион-
ная полиция проверяет это.
Наказание довольно строгое 
- в пограничной зоне до двух 
километров штраф составля-
ет 100-150 латов (2200-3300 
крон) либо арест на 15 су-
ток. На более далеком рас-
стоянии от границы при от-
сутствии удостоверяющего 
личность документа штраф 
составляет до 4400 крон.

ПАРТС ОСТАВИЛ 
СЛУЖЕБНУЮ МАШИНУ 
НА МЕСТЕ ДЛЯ ИНВАЛИДА 
В воскресенье вече-

ром наблюдательный чита-
тель запечатлел автомобиль 
"Audi", запаркованный в зо-
не для инвалидов. Автомо-
биль оказался служебной 
машиной министра эконо-
мики и коммуникаций Юха-
на Партса. По словам чита-
теля, приславшего снимки в 
редакцию Postimees.ee, фо-
тографии сделаны на пар-
ковке торгового центра 
"Järve Selver". 
По утверждению авто-

ра фотографий, за рулем 
был сам Партс.Министр, ко-
торый сейчас находится в 
двухдневной командиров-
ке в Праге, не стал подроб-
но объяснять причины пар-
ковки в зоне для инвалидов. 
"Ну что же, досадно", - пе-
редала пресс-служба Минэ-
кономики лаконичное изви-
нение Партса.

ИЗ КРИЗИСА 
ПОБЕДИТЕЛЯМИ ВЫЙДУТ 
ПРОИЗВОДИТЕЛИ 
ПРОДУКТОВ
Согласно представленно-

му "Nielsen CO" в марте ис-
следованию причин эконо-
мического спада, из кризиса 
победителями выйдут лишь 
производители рыбных про-
дуктов, пива, конфет и мака-
ронных изделий. 
В числе проигравших ока-

жутся производители газиро-
ванных напитков, яиц и та-
бачных изделий, ссылается 
"Эрипяэв" на слова ведущего 
консультанта американского 
бюро "Pilot Communications" 
Меделейн Тултс. По ее сло-
вам, потребители наиболее 
восприимчивы к скидкам и 
льготным предложениям, а 
также предпочитают товары 
с аргументированной ценой.
Тултс также рекомендует 

производителям не эконо-
мить на продвижении свое-
го товара, а наоборот, поль-
зоваться ситуацией, когда 
стоимость рекламных пло-
щадей снижается и марке-
тинг становится дешевле.
Также, согласно ис-

следованию, неплохо бу-
дут обстоять дела на рын-
ке внутреннего туризма и 
у предприятий, предостав-
ляющих услуги ремонта, 
определенный успех ждет и 
домашние развлекательные 
продукты.

НАРКОТОРГОВЕЦ ПОЛУЧИЛ 
УСЛОВНЫЙ СРОК 
ИДА�ВИРУМАА. Вируский уезд�
ный суд назначил задержан�
ному в Силламяэ наркоторгов�
цу наказание в виде условного 
заключения сроком на один 
год. 

Герман (20) был отдан под суд 
на основании обвинения, гла�
сящего, что в период с июня 
2007 года по октябрь минув�
шего года он покупал у неиз�
вестного человека в Силламяэ 
марихуану в больших количе�
ствах. Молодой человек хра�
нил наркозелье в своей квар�
тире и продавал его другим 
наркоманам, а также употре�
блял сам. При обыске полиция 
нашла у него 5,56 грамма ма�
рихуаны. 

Пенитенциарный кодекс 
за такого рода преступления 
предполагает наказание в ви�
де заключения до десяти лет. 
В случае соглашения решение 
суда вступит в силу, если в те�
чение 15 дней не будет подана 
апелляция.

На скамью подсуди�
мых сел молодой житель 
Силламяэ, обвиняемый 
в одном убийстве и из�
насилованиях � в общем 
семь тяжких преступле�
ний против личности. 

Илья СМИРНОВ
smirnov@pohjarannik.ee 

Ранее не судимый Никита Бе-
лан (20) находится под стра-
жей с 3 июня прошлого го-
да. Вчера в отношении него 
в нарвском доме Вируского 
уездного суда был начат су-
дебный процесс. Этому пред-
шествовало то, что по резуль-

татам досудебного следствия 
Белан был обвинен в соверше-
нии убийства 49-летнего Ми-
хаила в начале сентября 2007 
года на улице Толстого в Сил-
ламяэ, а также в применении 
физического насилия, совер-
шении трех изнасилований и 
трех попытках изнасилования 
женщин средних лет. 
Человек, признанный судом 

виновным в связи с таким обви-
нением, может угодить в тюрь-
му сроком до 15 лет. Защитник 
Белана Владимир Садеков ска-
зал "СП", что обвиняемый не 
признает предъявленные ему 
обвинения. 
Дело Белана вчера рассма-

тривалось в суде в порядке 
сокращенного производства. 

Это подразумевает, что не вы-
зываются свидетели, неявка 
потерпевших не препятству-
ет рассмотрению дела, при-
говор строится на собранных 
в ходе досудебного расследо-
вания материалах, а назначен-
ное наказание автоматически 
уменьшается на треть. 
Процесс начался в закры-

том от общественности режи-
ме. Ходатайство об этом подал 
обвинитель - окружной про-
курор Константин Ростовцев, 
указавший, что речь пойдет о 
личных сторонах жизни потер-
певших. Ни присутствовавшая 
на заседании одна потерпев-
шая женщина, ни подсудимый 
с защитником не поддержали 
ходатайство, но судья Рафкат 

Минзатов согласился, что де-
ла, где рассматриваются изна-
силования, идут, как правило, 
в закрытом режиме. 
Как сообщила пресс-

секретарь суда Елена Мутто-
нен, затем судья удовлетворил 
ходатайство Белана о прекра-
щении сокращенного произ-
водства и рассмотрении дела в 
порядке общего производства, 
то есть с вызовом свидетелей 
и потерпевших. В связи с этим 
судебный процесс завершился 
и дело вернули в прокуратуру 
- для составления нового обви-
нительного акта. 
Вчера же судья не удовлет-

ворил ходатайство Белана 
освободить его из-под стражи 
под подписку о невыезде.

Предполагаемый серийный насильник � в суде

Дмитрия Дмитриева, 
менее чем за полгода 
до местных выборов по�
лучившего заявление о 
выражении недоверия, 
упрекают в неспособ�
ности решить в Кивиыли 
коммунальные пробле�
мы.

Герли РОМАНОВИЧ
gerli@pohjarannik.ee

Лидер кивиылиской оппози-
ции, входящий в IRL Инно 
Наур представил на заседа-
нии Кивиылиского горсобра-
ния в минувший четверг заяв-
ление о выражении недоверия 
мэру Дмитрию Дмитриеву, 
под которым подписались де-
сять членов горсобрания. "Хо-
тим выразить мэру недоверие 
по политическим причинам", 
- значилось в заявлении. 
Вдобавок к подписям чле-

нов IRL, входящих в горсо-
брание, под заявлением стоят 
подписи депутатов от изби-
рательного союза "Ветры пе-
ремен", а также его отставку 
поддержали Партия реформ и 
Народный союз и входившие 
раньше в Центристскую пар-
тию, а позднее из-за разногла-
сий вышедшие из нее депута-
ты горсобрания. 
Нет своего мнения

По утверждению чле-
на горсобрания Инно Наура, 
вручившего мэру-центристу 
заявление о выражении не-
доверия, они недовольны ра-
ботой градоначальника, что 
является также главной при-
чиной его отставки. "Кроме 
того, у него нет собственного 
мнения о делах, и, по нашей 
оценке, городом надо руко-
водить на месте, а не из Тал-
линна", - сказал Наур "Север-
ному побережью", намекая на 
то, что мэр лишь получает ин-
струкции от партийных руко-
водителей из Таллинна.
По словам Наура, за не-

сколько дней до заседания гор-
собрания состоялось народное 

собрание, где смены городско-
го руководства потребовали 
также люди, недовольные вы-
сокой ценой отопления и тем, 
что происходит в "Кивиыли 
киннисварахоолдусе". 
Наур, ранее очень ясно вы-

ражавший свое недовольство 
деятельностью как председа-
теля горсобрания Максима 
Данилова, так и зампредседа-
теля Элдура Лайнъярва, при-
знался, что объединился со 
своими противниками против 
мэра потому, что их мысли 
по касающемуся мэра вопро-
су схожи. "Все подписавшие-
ся недовольны его деятельно-
стью", - пояснил он.
Пальцем указывают 
совершающие ошибки

По словам Дмитрия Дми-
триева, предъявленные ему 
упреки относительно теплово-
го и коммунального хозяйства 
безосновательны, поскольку 
мэр этими вопросами напря-
мую не занимается. "Работой 
учреждений руководит совет 
уполномоченных, и абсурдно, 
что под заявлением о недове-
рии подписался как председа-
тель совета уполномоченных 
"Кивиыли сооюса" Максим 
Данилов, так и председатель 
совета уполномоченных "Ки-
виыли киннисварахоолдуса" 
Эрик Юргенсон. За эти вопро-
сы должны именно они непо-
средственно отвечать".
По словам Дмитриева, пол-

тора года руководившего Ки-
виыли, члены горсобрания 

упрекают его, а сами не углу-
бляются в проблемы. "Если 
член горсобрания признает-
ся на заседании, что не озна-
комился с материалами, и 
читает их впервые лишь на за-
седании, то, следовательно, го-
родские дела его не интересу-
ют", - сказал он и добавил, что 
вместо того чтобы сообща про-
должать развивать город, в Ки-

виыли важна политика и жела-
ние людей прийти к власти.
Поскольку заявление о вы-

ражении недоверия мэру-
центристу поддержали из 17-
ти членов горсобрания 10, то, 
по мнению Дмитриева, веро-
ятно, на следующем заседании 
его отстранят от должности. 
Кто мог бы стать его преемни-
ком, он предсказать не смог.

Полтора года руководивший Кивиыли Дмитрий Дмитриев при�
знается, что постоянные заявления о выражении недоверия 
городским руководителям свидетельствуют о неспособности 
горсобрания развивать город и о желании депутатов любой 
ценой прийти к власти. Матти КЯМЯРЯ

БРОЖЕНИЕ: Для Дмитриева становятся роковыми коммунальные вопросы

Мэру Кивиыли выражают 
недоверие

ИННО НАУР: 
� У мэра нет собственного мне�
ния о делах, и, по нашей оцен�
ке, городом надо руководить на 
месте, а не из Таллинна.
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Первомайский митинг 
в Нарве вывел на улицу 
тысячи людей, а также 
объединил политиков и 
профсоюзных лидеров. 

Илья СМИРНОВ 
smirnov@pohjarannik.ee 

"Увеличилось количество но-
вых предприятий? Нет. Стало 
больше безработных? Да. Рас-
тет население Нарвы? Нет. У 
нас умирает больше, чем рож-
дается? Да. Стало на наших 
улицах безопаснее? Нет. До-
вольны вы деятельностью пра-
вящего большинства наших 
депутатов? Нет. Надо менять 
нашу власть?..", - говорил ли-
дер Союза российских граж-
дан Юрий Мишин. 
Мало солидарности 

Митинг, собравший на пло-
щади у центра культуры "Же-
нева" порядка 4-5 тысяч людей, 
был организован местной ячей-

кой Социал-демократической 
партии. Выступившая европар-
ламентарий Катрин Сакс очень 
коротко высказалась о солидар-
ности: "Я думаю, что принцип 
солидарности в Европе все зна-
ют, наверное, лучше, чем у нас 
в Эстонии. Мы над этим рабо-
таем - чтобы и в нашей стране 
солидарности было больше. Да 
здравствует Первое мая!". 
Профлидеры энергетиков 

Нарвы, как и обещали заранее, 
критиковали государственную 
политику и правительство. 

- Или оставят энергетиков 
Балтийской станции на лето с 
работой, или мы идем на бар-
рикады. Да здравствует сланце-
вая энергетика! - выступил про-
флидер Балтийской станции 
Владислав Понятовский. 
ЕС - одна беда? 

Многословным оказался 
его коллега с Эстонской стан-
ции Владимир Алексеев. 

- Эстония отмечает пятиле-
тие своего вступления в Евро-

союз, - напомнил он. - Что же 
мы видим спустя пять лет? Раз-
руху в экономике, авантюризм 
и непрофессионализм наших 
политиков - как в националь-
ной политике, так и в соци-
альной, внутренней, внешней. 
Разве мы не устали от этого? 
Видимо, да, устали, раз сегодня 
собралось так много людей. 

Алексеев также обратил 
внимание на социальное рас-
слоение. 

- Все глубже власти преде-
ржащие забираются в полупу-
стые и пустые кошельки, в ды-
рявые карманы трудящихся 
Эстонии - вне зависимости от 
национальности. Все больше 
их опустошают - лишают лю-
дей пособий, работы и зарпла-
ты. Но себя они не забывают 
- свои сверхдоходы не трога-
ют. Этому всему нужно поло-
жить конец. Что же мы можем 
противопоставить? Я считаю, 
только одно - единство, един-
ство и еще раз единство. Объ-
единяйтесь! Укрепляйте про-
фсоюзы, чтобы мы могли 
вместе, организованно проти-
востоять этому натиску, этому 
беспределу со стороны рабо-
тодателей и властей предержа-
щих, - заключил с трибуны 
Алексеев. 
В целом нарвский митинг 

прошел и завершился вполне 
мирно. 

ПЕРВОМАЙ: Профлидер считает, что членство в ЕС принесло разруху

Энергетики грозили выйти 
на баррикады

На первомайский митинг многие нарвитяне приходили семьями. Организаторы позаботились о воздушных шариках. Илья СМИРНОВ

"Что ребенку нужно?". Эту 
многогранную тему предлага-
ют обсудить на конференции, 
которую Кохтла-Ярвеский мо-
лодежный центр и союз роди-
телей "Гармония" проводят 7 
мая для родителей, педагогов 
и прочих заинтересованных 
людей.
Специалисты-психологи, 

педагоги и другие расскажут, 
как предотвратить отклоня-
ющееся поведение у детей и 
подростков, о влиянии семей-
ной атмосферы на ребенка, да-
дут совет, что делать, если ре-
бенок стал жертвой насилия, 
ответят на вопросы о наказа-
ниях и поощрениях и так да-
лее. 
Кроме того, можно пройти 

экспресс-диагностику на вы-
явление типа семейного вос-
питания и уровня стресса, а 
при желании - сразу записать-
ся на прием к специалистам. 
Конференция будет прохо-

дить в Молодежном центре 
(улица Малева, 49, вход - со 
стороны бульвара Эстония). 
Начало конференции в 

15.30. Вход - свободный. 
("СП")

ВЛАДИМИР АЛЕКСЕЕВ: 
� Все глубже власти предержа�
щие забираются в полупустые 
и пустые кошельки, в дырявые 
карманы трудящихся Эстонии.

Родителей 
и педагогов ждут 
на конференцию

Более десяти лет руководив-
ший одним из крупнейших 
предприятий Эстонии "Виру 
кеэмиа групп" Янек Паркман 
принял на минувшей неделе 
неожиданное решение уйти 
с предприятия. 

- 29 апреля был просто та-
кой день, когда моя работа 
в этой должности заверши-
лась и начался отпуск, - ска-
зал Янек Паркман, добавив в 
шутку, что отпуск наступил 
чуть раньше ожидавшегося, 
поскольку погода резко поте-
плела. - Десять лет на одном 
предприятии - довольно про-
должительный срок. Хватит 
уже. Мы живем не в Японии, 
где люди всю жизнь связаны 
с одним предприятием. 
За день до уведомления об 

увольнении Паркман не про-
являл никаких признаков, что 
собирается уйти с должно-
сти. К примеру, он участво-
вал в уездном управлении во 
встрече с вице-губернатором 
Ленинградской области Гри-
горием Двасом и говорил о 
намерении приступить к за-
купкам сланца в Сланцах. 
По утверждению некото-

рых источников, на заседа-
нии совета уполномоченных, 
состоявшемся на следующий 
день, у Паркмана возникли 
разногласия с собственника-
ми предприятия в связи с до-
черним предприятием "VKG 
Resins", занимающимся про-
изводством синтетических 
смол и формалина, эконо-
мические результаты кото-
рого были в последнее вре-
мя не самые выдающиеся. 
Обсуждение вопроса ста-
ло слишком эмоциональ-

ным и кульминировало ухо-
дом Паркмана. Сам Паркман 
не назвал обсуждение вопро-
са "VKG Resins" определяю-
щим в принятии решения об 
увольнении. 
В официальном сооб-

щении председатель совета 
уполномоченных "ВКГ" То-
омас Тамме выразил Паркма-
ну признательность за работу. 
"Благодарность Янеку Пар-
кману за его вклад в "ВКГ". 
Желаем ему успехов". 
В качестве исполнитель-

ного руководителя "ВКГ" 
работу продолжит прежний 
финансовый директор При-
йт Рохумаа, кто работает на 
предприятии также около 
десяти лет. 
В течение тех лет, когда 

Паркман возглавлял "ВКГ", 
предприятие пережило дра-
матически разные времена, 
что обусловили колебания 
цен нефти на мировом рын-
ке. "Да, можно сказать, весь 
спектр пройден", - констати-
ровал он. ("СП")

Паркман в одночасье 
покинул "ВКГ" 

Янек Паркман. АРХИВ

Вируский уездный суд при-
говорил к 20 дням ареста во-
дителя, при задержании ко-
торого установили шесть 
правонарушений. 
Череда нарушений ПДД, 

совершенных Янеком (25), 
началась вечером 27 апре-
ля в Силламяэ, где он буду-
чи в нетрезвом состоянии 
управлял легковым автомо-
билем "Ford". "На террито-
рии гаражного товарищества 
"Autografi k" он не справил-
ся с управлением и врезался 
в ворота. Самым правильным 
для себя поведением он счел 
побег с места происшествия", 
- сказал пресс-представитель 
Идаской префектуры. 

Чуть позже полицейский 
патруль задержал его гоняю-
щим по расположенному по-
близости терриконику. В хо-
де проверки выяснилось, что 
у Янека не было не только во-
дительских прав, но и обяза-
тельного дорожного страхо-
вания. По словам старшего 
комиссара Нарвского отде-
ления полиции Юри Теслен-
ко, Янек одним деянием со-
вершил шесть нарушений. 
Поскольку у мужчины ба-
гаж правонарушений богат, 
полиция ходатайствовала о 
наказании его 20-дневным 
арестом, что в минувший 
вторник и было удовлетворе-
но судом. ("СП")

Пособие на няню, макси-
мальная ставка которого по-
высилась в начале года до 
3800 крон в месяц, умень-
шится с 1 мая до 3408 крон. 
Максимальная ставка по-

собия на няню, согласно ре-
шению волостного собрания, 
равняется стоимости детса-
довского места. Заведующая 
отделом социальных дел во-
лостного управления Сирли 
Таммисте пояснила, что по-
скольку из-за принятия не-
гативного дополнительно-
го бюджета пересмотрели 
среднюю стоимость места в 
детсадах, уменьшится так-
же пособие на няню. В то же 
время максимальная став-
ка пособия на няню остает-
ся значительно большей, не-
жели в минувшем году, когда 

она составляла 2727 крон. О 
пособии на няню могут хода-
тайствовать родители, чьим 
детям не досталось места в 
детсаду. В минувшем году о 
пособии ходатайствовали 20 
человек. В общем на выпла-
ту пособий израсходовано 
150 тысяч крон. 
Услуга няни оплачивает-

ся на основании документов, 
подтверждающих соответ-
ствующие затраты, и в слу-
чае покупки услуги у няни, 
имеющей действующее раз-
решение на деятельность, 
выданное ида-вируским 
уездным старейшиной. В 
Йыхви лицензированными 
предлагающими услугу ня-
ни являются детский центр 
дневного ухода "Солнышко" 
и две няни. ("СП")

Йыхви уменьшил пособие 
на няню

Пьяный водитель совершил 
шесть нарушений сразу
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30399, Кохтла�Ярве, 
ул. Тууслари, 19
тел. 335 4444, 
info@pohjarannik.eeКультура

E S I M E N E  V A L I K

ВЕСЕННИЙ ТУР

В А Ш Е ГО  А В ТО М О Б И Л Я

Б Е С П Л АТ Н Ы Й

8 мая 10 - 17
9 мая 10 - 14

Проверяем амортизаторы автомобиля и исправность кондиционера*, а также представляем 
различные средства по уходу (растворители смол, внешний и внутренний уход).

* Oптимальная температура для тестирования 
кондиционера от +15 градусов. 
В холодную погоду тестирование кондиционера 
не проводится.

Подробнее на 
www.autoekspert.ee

Нарва мнт 141а

В ЙЫХВИ 

Силламяэский театр 
"Другое небо" пред�
ставил на суд зрителей 
свой новый спектакль 
по произведению Нико�
лая Васильевича Гоголя 
"Мертвые души". 
Он вызвал бурю эмоций 
и искреннее восхищение 
талантами самодеятель�
ных актеров.

Ирина КИВИСЕЛЬГ
irina@pohjarannik.ee

Мысль поставить "Мертвые 
души" пришла к режиссеру 
и руководителю театра "Дру-
гое небо" Владимиру Вай-
керту несколько лет назад, и 
он говорит, что тогда не за-
думывался о том, что грядет 
200-летний юбилей великого 
писателя. "Мне просто было 
интересно обратиться к это-
му автору, - утверждает он. - 
Гоголь пишет настолько ярко, 
смешно, в его произведениях 
столько мистики, все это ме-
ня как режиссера увлекает". 
Но, видимо, Гоголь и спустя 
два века не может без мисти-
ки, поэтому воплотить заду-
манное удалось именно тогда, 
когда весь мир отмечает зна-
менательную дату русского 
классика. 
Владимир Вайкерт утверж-

дает, что не смотрел ни одно-
го спектакля или фильма, 
поставленного по мотивам 
"Мертвых душ", хотя их не-
мало, так что этот спектакль 
- его личное восприятие и 
интерпретация популярного 
произведения. 
Действие в "черном 
кабинете" 

Вайкерт написал трактов-
ку произведения, намереваясь 
включить постановку в боль-
шой проект "Другого неба" 
"Классный театр": спектакли 
по произведениям авторов из 
школьной программы литера-
туры. 

- Однако когда приступили 
к конкретной работе над этим 

спектаклем, стало понятно, 
что проектные рамки для не-
го явно маловаты, - вспомина-
ет режиссер. - Уложить такой 
богатый литературный мате-
риал в 40-50 минут не то что-
бы очень сложно, но жаль, что 
при этом много теряется. Кро-
ме того, здесь хочется актив-
но использовать свет, ведь у 
Гоголя много мистического, 
а на фоне "черного кабине-
та" можно разыгрывать такие 
сцены... 
В справедливости этих 

слов мы и убедились на пре-
мьере. За несколько месяцев 
труда получился большой 
спектакль. Актеры предпола-
гали, что будут играть его на 
своей собственной сцене, но, 
к сожалению, показать пре-
мьеру в своем театре не уда-
лось - ремонт в доме, куда 
переехал театр, еще не завер-
шили, поэтому зрителей при-
гласили снова в Силламяэ-
ский центр культуры. 
Перед началом Вайкерт ис-

кренне переживал - сцена зна-
чительно больше, как будут 
смотреться декорации? Не по-
мешает ли восприятию лиш-
ний свет, ведь полного затем-
нения, как им задумано, здесь 
обеспечить невозможно... Но 
если какие-то визуальные не-
достатки и были, то зритель 
их точно не заметил, внимая 
захватывающему зрелищу на 
сцене. 
Перед глазами зрителей в 

темноте вдруг проявлялись 
образы: словно переворачи-
вали страницы толстой кни-
ги, позволяя нам очутиться в 
той или другой ситуации. Ре-
жиссеру удалось очень точно 
подобрать актерский состав, 
каждый из героев настолько 
соответствовал своему образу, 
что, кажется, представить его 
в другом виде и невозможно. 
Черт в исполнении Алексея 
Борисова, "сопровождавший" 
вальяжного Чичикова (Роман 
Эргардт), появлялся из тьмы, 
легко соблазняя не только "хо-
зяина" и героев сюжета, но, 
кажется, и самих зрителей. 
Удивительно легко получает-
ся окунуться в атмосферу про-

шлого века, легко поддаешь-
ся и обаянию героев, причем 
не только "интеллигентного" 
Манилова (Александр Чиру-
хин) и его супруги (Кристина 
Бекина), но и Коробочки (На-
талья Борисова), над сомне-
ниями и терзаниями которой 
смеемся. Предприимчивые 
Ноздрев (Алексей Беляев) и 
Собакевич (Александр Афа-
насьев), патологически жад-
ный Плюшкин (Артур Щелч-
ков) тоже не отторгают, а даже 
вызывают определенные сим-
патии, как это ни странно. Но 
в этом и есть фишка Гоголя - 
смех многогранен. Несмотря 
на то, что происходящее на 
сцене невозможно ассоцииро-
вать с современной жизнью, 
все, что происходит с героя-
ми, понятно и очень смешно.
Безусловно, восприятию 

спектакля в целом помогают 
удачные декорации и костю-
мы. Замыслы автора велико-
лепно воплотили художник 
по костюмам Анжела Сеп-
пенен и художник Валерий 
Кириллов, которые, по сло-
вам Вайкерта, давно работа-

ют с театром. "Без них спек-
такль тоже не получился бы, 
- считает он. - Они не просто 
делают то, что я им "обрисо-
вываю", а подходят к работе 
творчески, внося свои нюан-
сы, которые помогают прояв-
лению образа". 
Хочется прочесть заново 

- Жаль, что этот спектакль 
не вышел на месяц раньше, - 
искренне сокрушался один из 
гимназистов, - мне бы легче 
было писать сочинение... 
Высоко оценили работу 

коллег йыхвиские "мельники" 
Валентина Фурсова и Ири-
на Арцимовичене. "Уложить 
такое большое произведение 
в полтора часа непросто, но 
у них получилось, - сказали 
они. - Лаконично, динамич-
но, ярко и смешно. Здорово". 
Многие другие говорили, что 
после спектакля им снова за-
хотелось взять книгу и про-
честь "Мертвые души" заново. 
И, думается, это самая высо-
кая оценка, о которой мечта-
ют участники спектакля. 
Редко приходится видеть 

режиссеров, которые были 
бы абсолютно довольны ра-
ботой. 
Вайкерт сразу же после 

премьеры стал рассказывать, 
что он изменит в этом спек-
такле еще. "Поработаем еще 
немного над прологом и эпи-
логом, - приоткрыл он пла-
ны. - Можно еще усилить впе-
чатление". Что ж, пожелаем 
успеха, ведь именно с этим 
спектаклем театр "Другое не-
бо" намерен летом поехать на 
фестиваль в Германию. "На-
деюсь, к осени в нашем доме 
все же завершат ремонт - и мы 
сможем показывать "Мерт-
вые души" так, как задумы-
вали сначала, - мечтает собе-
седник. - Мы так долго ждали 
свою собственную площадку, 
что теперь с еще большим не-
терпением ждем времени, ког-
да сможем приглашать зрите-
лей уже в свой зал". 
Готовясь к новому сезону, 

актеры работают уже над сле-
дующей постановкой, уже со-
временной, но конкретнее об 
этом пока не говорят вслух - 
чтобы не спугнуть удачу. 

В спектакле силламяэского театра "Другое небо" "Мертвые души" образы героев возникают 
из кромешной темноты. Ирина КИВИСЕЛЬГ

ПРЕМЬЕРА: Мистика и смех "Мертвых душ" в постановке силламяэского театра "Другое небо"

"Другое небо" обратился к Гоголю

РЕЖИССЕР ВЛАДИМИР ВАЙКЕРТ: 
� В гоголевских произведениях меня привлека�
ют мистика и тонкий юмор, который понятен и 
современникам. Он увлекает и завораживает. 

- так называется новый проект 
Музея сланца, целью которо-
го является сбор информации 
об истории шахтерских по-
селков, в том числе - и от оче-
видцев. Начать решили с Ку-
крузе. 
На первую встречу в му-

зее пришли десять бывших 
шахтеров, на глазах которых 
строился Кукрузе и вообще 
происходило становление 
сланцевой добычи. 
Они были приятно удив-

лены не только вниманием к 
себе, но и тем, что увидели в 
бывшем клубе, а ныне музее. 
Особенно восхитил гостей 
зал искусства: на старых кар-
тинах они узнали знакомых. 

- В музее богатое собрание 
картин и фотографий, но ча-
сто мы не знаем, кто на них 
изображен, - объясняет кура-
тор проекта, администратор 
музея Сергей Коротков. - Вот 
и решили попробовать запол-
нить "белые пятна". Надо со-
бирать крупицы истории, по-
ка еще живы люди, которые 
ее создавали. В музее доволь-
но много информации, но о 
простых людях, которые все 
создавали, почти ничего нет. 
Музейщики будут записы-

вать любопытные рассказы 
старожилов, что-то публико-
вать в прессе или показывать 
по местному телевидению, 
пополнять архивы. Иногда 
собирать бывших шахтеров 
вместе, чтобы обсудить со-
бранные сведения. 
Директор музея Айнар Ва-

ринурм добавил, что в 2011 
году будет довольно много 
памятных дат и очень кстати 
придутся новые экспозиции, 
которые, возможно, появят-
ся благодаря полученной ин-
формации. 

- Нам все интересно, но 
начать решили с Кукрузе - не 
только потому, что здесь на-
ходится музей, но и потому, 
что именно отсюда все на-
чиналось, - подчеркнул Сер-
гей Коротков. - Приятно, что 
есть и добровольные помощ-
ники, например, оказалось, 
что гимназист Антон Вейк-
ман интересуется историей 
Кукрузе, он помог нам най-
ти старожилов, которых мы и 
пригласили на первую встре-
чу. ("СП")

"Пиши с себя 
историю" 
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Забег вокруг озера Вильянди, 
который является старейшим 
в Эстонии беговым соревнова-
нием, состоялся в юбилейный 
80-й раз и собрал более трех 
тысяч участников. По итогам 
соревнования также опреде-
лялся чемпион Эстонии по 
кроссу (12 километров). Опе-
редив опытного россиянина 
Алексея Соколова, являюще-

гося рекордсменом России по 
марафону, и латыша Виктора 
Слесаренока, победу одержал 
Вячеслав Кошелев. 

- Я ранее говорил, что по-
сле того, как на прошлой не-
деле был вторым, поверил в 
свои силы. Стал посмелее. И 
теперь я начинаю сражать-
ся. Уже нет опасений, что не 
смогу пробежать дистанцию. 
Мне просто хочется бегать, 
соревноваться, - рассказал 
Вячеслав Кошелев после по-
беды. - В этот раз я чувство-
вал себя еще увереннее. Если 
на прошлой неделе мы бежа-
ли с Виктором всю дистан-
цию вместе, то здесь я убежал 
от него после второго кило-
метра, и если б не заблудил-
ся, когда почти 250 лишних 
метров пробежал, то отрыв 
был бы еще больше. Удалось 
победить мне и известно-
го Соколова - члена сборной 
России. Это все придает до-
полнительных сил. Хотя, ко-
нечно, то, что мне удастся у 
них выиграть, - даже не пла-
нировал... 
До этого в Вильянди сил-

ламяэсец выигрывал лишь в 
2000 году. 
Победа в этом году при-

несла Вячеславу Кошелеву 
первый чемпионский титул. 
Ранее, до получения незави-
симости Эстонией, ему уда-
валось побеждать на внутрен-
них соревнованиях, но титула 
чемпиона Эстонии в его кол-
лекции еще не было. 
Интересно, что первое зва-

ние чемпиона страны Вячес-
лав получил в возрасте 41 го-
да и при этом не собирается 
останавливаться: "Хочу выи-
грать теперь и 10-километро-
вую дистанцию, чемпионат 
пройдет в конце мая в Ракве-
ре. Мне просто нравится бе-
гать". 
В первую сотню завершив-

ших дистанцию попали и дру-
гие ида-вирумааские бегуны. 
Братья Рагнар и Ральф 

Липп завершили бег на 6-м и 
12-м местах, соответственно. 
Алексей Марков занял 11-е 
место, Дмитрий Аристов - 21-
е место, Хейки Велба - 69-е 
место, Сергей Малахов - 93-
е место.

ВЯЧЕСЛАВ КОШЕЛЕВ: 
� Теперь я буду сражаться. 
Хочу выиграть еще и 10�ки�
лометровую дистанцию. 

Несмотря на свой возраст и металлические пластины 
в ноге, Вячеслав Кошелев продолжает доказывать, 
что является одним из лучших бегунов Эстонии, за что 
его вполне возможно величать "железным Славой". 

Пеэтер ЛИЛЛЕВЯЛИ

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА: Труды Кошелева оказались вознаграждены

"Железный Слава" выиграл 
свой первый титул 

Победу на одном из престижнейших со�
ревнований массового характера � бег во�
круг озера Вильянди � одержал силламяэсец 
Вячеслав Кошелев, впервые в жизни, к тому 
же, ставший чемпионом Эстонии. Победа ве�
терана и кумира местных легкоатлетов по�
четна и тем, что силламяэсец продолжает 
выступать с металлическими вставками в 
травмированной прошлым летом ноге. 

Несмотря на свой во
в ноге, Вячеслав Ко
что является одним
его вполне возможн

ЛЕГКАЯ АТЛ

Победу на одно
ревнований масс
круг озера Вилья
Вячеслав Кошел
же, ставший чем
терана и кумир
четна и тем, чт
выступать с ме
травмированн

АНТОН СЕМЕНОВ ОТСУДИЛ 
ПЯТЬ МАТЧЕЙ 

ХОККЕЙ. 
Участником 
проходяще�
го в Швейца�
рии чемпио�

ната мира стал кохтла�ярвеский 
спортсмен Антон Семенов (на 
снимке), вновь получивший 
право судить матчи элиты 
мирового хоккея. 

Семенов в роли линей�
ного судьи обслужил уже 
пять матчей: две встре�
чи отборочного раунда с 
участием сборных Чехии 
и Дании, а также России 
и Франции. В квалифика�
ционном раунде, где выяв�
ляются участники четверть�
финалов, кохтлаярвесец 
содействовал развитию сю�
жета в трех матчах: Франция�
Латвия, Финляндия�Словакия, 
Белоруссия�Чехия. По словам 
Антона, он еще не знает, удаст�
ся ли ему судить матчи плей�офф 
чемпионата мира. 

Помимо выступления в ро�
ли хоккейного судьи междуна�
родного уровня, Антон Семенов 
в прошлом сезоне стал лучшим 
бомбардиром чемпионата Эсто�
нии в футбольной первой ли�
ге в составе кохтла�ярвеского 
"Лоотуса", а также, выступая в 
составе "Пыхьяранника", был 
признан лучшим нападающим 
Вирумааской хоккейной люби�
тельской лиги.
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ВРЕМЯ

АНЕКДОТЫ

1 Мая � это праздник тех, у кого 
еще есть работа. 

* * * 
Вы не украинский моряк, если не 
были в плену у сомалийских пи�
ратов.

* * * 
Если вас назвали солнышком, 
рыбонькой, зайчиком или кошеч�
кой, не спешите принимать это за 
комплимент � возможно, что вас 
просто не считают за человека. 

С ТЕЛЕТАЙПА
ОБСТАНОВКА В ПОРТУГАЛИИ. По 
сообщениям из Лиссабона, поло�
жение в Португалии постепенно 
нормализуется. 

Отменена цензура печати, и га�
зеты теперь могут выходить без 
предварительного одобрения 
правительственного цензора, 
как было раньше. Сегодня были 
открыты для гражданского сооб�
щения аэропорты страны. Нацио�
нальный совет спасения объявил 
о назначении новых генерал�
губернаторов в Мозамбике и Ан�
голе, а также новых губернато�
ров в провинциях страны. 

Поставлена под контроль сове�
та национальная республикан�
ская гвардия. (1974) 

ПОСЛЕ ВЗРЫВА
Разбитые окна, искореженные 
металлоконструкции, сгоревшие 
машины... Ущерб очевиден. 

Но не это самые страшные по�
следствия взрыва, прогремевше�
го в минувший вторник в 10.05 
на разрезе "Октябрьский". По�
гибли люди � два водителя и два 
взрывника. Еще четверо достав�
лены в больницу, причем у одно�
го из них серьезная травма � пе�
релом бедра. 

Создана комиссия по расследо�
ванию причин взрыва. 

Остается только сказать, что, 
в отличие от пожара на шахте 
"Эстония", в этот раз немедленно 
были поставлены в известность 
не только Министерство уголь�
ной промышленности и Госгор�
технадзор республики, но и Со�
впроф республики, городские и 
районные власти. Забыли, прав�
да, о прессе, и первичную инфор�
мацию нам довелось узнать из 
"неофициальных источников". 
(1989)

ЛЮГАНУЗЕ ЗАПРЕТИЛ 
НОЧНУЮ ТОРГОВЛЮ КРЕПКИМ 
АЛКОГОЛЕМ 
Люганузеское волостное собра�
ние решило ограничить с 23.00 
на территории волости продажу 
крепких алкогольных напитков, в 
результате чего на прилавках ма�
газинов и баров останется спирт�
ное с содержанием алкоголя до 6 
промилле. 

Председатель Люганузеского 
волостного собрания Илмар Ке�
эк сказал, что надеются этим ре�
шением ограничить потребление 
алкоголя в волости, и главным 
образом это направлено имен�
но на ограничение потребления 
спиртного молодежью. "Побывал 
вместе с полицейскими в рейде 
и убедился, что нетрезвых людей 
в выходные дни довольно много, 
в том числе за рулем. И хотя я не 
могу сказать, что положение бы�
ло бы очень ужасным, но сейчас 
самое правильное время предот�
вратить разрастание этой про�
блемы", � сказал Кеэк, по словам 
которого, недавно он побывал на 
Сааремаа, где продажа алкоголя 
ограничена уже несколько лет, и 
там связанные со спиртным про�
блемы уменьшились. 

В общем в волости четыре за�
ведения � два магазина и два ба�
ра, которых это решение касает�
ся. (2004)

В Ида�Вирумааском 
центре профобразо�
вания побывала деле�
гация руководителей 
профессиональных 
учебных заведений 
Симферополя с целью 
поиска новых идей для 
сотрудничества. 

Ирина КИВИСЕЛЬГ
irina@pohjarannik.ee

Директор Симферопольско-
го высшего профучилища 
железнодорожного транс-
порта Эдуард Балаховский, 
руководитель Симферо-
польского высшего училища 
строительства и обслужива-
ния Олег Розенкович и заме-
ститель министра образова-
ния Крыма Николай Веселов 
в течение трех дней знакоми-
лись с ИВЦПО, побывали в 
Таллиннском транспортном 
училище и Министерстве 
образования, посетили Ви-
рускую тюрьму. 
Николай Веселов отме-

тил, что они получили много 
полезной информации. "Раз-
витие Ида-Вирумааского 
центра профобразования по 
оснащению, уровню обору-
дования и многим другим 
аспектам значительно вы-
ше, чем у наших профшкол, 
- констатировал он. - Одна-
ко у нас тоже есть опыт, на 
который коллеги могут об-
ратить внимание. Но одно-

значно: мы возьмем от вас 
больше, чем можем дать 
вам, во всяком случае - сей-
час". 
Олег Розенкович отме-

тил, что их училище уже 4 
года сотрудничает с ИВЦ-
ПО - и он рад, что сложи-
лись тесные партнерские 
отношения. "Мы обмени-
ваемся преподавателями и 
учащимися, недавно в Йых-
ви работала группа швей из 
нашей школы, - сказал он. 
- Им очень понравилось, а 
две девушки даже намере-
ны вернуться в Эстонию по-
сле защиты диплома на ра-
боту". 
В июне в Симферо-

поль поедут представите-
ли ИВЦПО, чтобы обгово-
рить новые проекты, одним 
из которых будут курсы печ-
ников. "В Крыму большой 
спрос на установку отопи-
тельных печей и каминов, 
а специалистов маловато, - 
отметил собеседник, - поэ-
тому мы попросили помо-
щи у коллег". 
Гости осмотрели 
новое оборудование 
лабораторий 
и мастерских 

- По-доброму позавидо-
вали, - подвел итог Нико-
лай Веселов. - Тоже будем 
к этому стремиться. Про-
фобразование в Крыму сей-
час очень востребовано, на 
многие професии существу-
ют большие конкурсы. Не 

редкость, когда выпускни-
ки вузов приходят в учили-
ще, чтобы получить рабо-
чую профессию, потому что 
не могут устроиться по спе-
циальности, особенно юри-
сты и экономисты, кото-
рых оказался переизбыток. 
97 процентов выпускников 
училищ получают работу 
сразу, и хотя трудно преду-
гадать, как скажется на этом 
показателе экономический 
кризис, например, в сфере 
строительства, но уж в сфе-
ре обслуживания спрос точ-
но не пропадет в нашем ку-
рортном краю. 
Интерес к Вируской 
тюрьме 

у крымчан тоже связан с 
образовательной стороной. 
Как объяснил Николай Ве-
селов, на территории Кры-
ма две колонии строгого 
режима, и многие осужден-
ные нуждаются в профес-
сиональной подготовке для 
лучшей адаптации к обще-
ству после отбывания на-
казания. "Нам интерес-
но посмотреть, как данный 
процесс происходит здесь, 
хотя у нас есть камень прет-
кновения - разные уровни 
собственности: колонии - в 
государственной, а учебные 
заведения - в региональной. 
Но в будущем придется ре-
шать эти вопросы, поэтому 
опыт эстоноземельцев, не-
сомненно, окажется полез-
ным". 

Эдуард Балаховский, Олег Розенкович и Николай Веселов с особенным интересом зна�
комились с техническим оснащением лабораторий и мастерских ИВЦПО. ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Крымчане по�доброму 
завидовали йыхвиским коллегам

ПЕСТРЫЕ НОВОСТИ

Латвийские специалисты под-
считали первую сумму компен-
сации, которую Россия должна 
выплатить Латвии за ущерб, 
нанесенный во времена совет-
ской оккупации. Как сообща-
ет "Rosbalt" со ссылкой на rus.
db.lv, Россия должна заплатить 
за урон, нанесенный окружаю-
щей среде Латвии, 356 млн. ла-
тов (около 8 млрд. крон). 
В свою очередь, общая ком-

пенсация за урон, нанесенный 
среде, экономике, людям, мо-
жет превысить 10 млрд. ла-

тов (220 млрд. крон). Конеч-
ная сумма может быть названа 
уже в следующем году, правда, 
с оговоркой, что из-за нехват-
ки денег это число может быть 
неполным.
По мнению специалиста 

Илгониса Умпалиса, цель по-
лучения компенсации за на-
несенный Латвии урон впол-
не реальна: "Думаю, такой 
момент настанет. Убытки воз-
можно подсчитать, но вопрос 
в том, кто будет их выплачи-
вать?". (РМ)

ЛАТВИЯ ПОДГОТОВИЛА РОССИИ СЧЕТ ЗА СОВЕТСКУЮ 
ОККУПАЦИЮ

Активисты оппозиции, кото-
рые с 9 апреля проводят ми-
тинги в Тбилиси, установили 
в центре столицы, на проспек-
те Руставели, несколько туале-
тов, сообщает "Интерфакс". На 
них нанесены надписи "Позор 
мэрии!" на грузинском и ан-
глийском языках. 
Туалеты, как отмечает агент-

ство, представляют собой, ак-
куратно собранные пластико-
вые коробки с дощатым полом. 

Их установили прямо на кана-
лизационных люках. Кто будет 
следить за эксплуатацией туа-
летов, не уточняется.
Оппозиционеры неодно-

кратно обращались к мэрии 
Тбилиси с просьбой устано-
вить в центре города, где для 
участия в акциях протеста 
ежедневно собираются пять-
десять тысяч человек, несколь-
ко биотуалетов. Однако это так 
и не было сделано. (РМ)

ОППОЗИЦИЯ УСТАНОВИЛА В ТБИЛИСИ "ТУАЛЕТЫ ПОЗОРА"
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2000 м2 
различной 
мебели 
от участников 
ежегодной 
выставки              INTERJÖÖR 2009

Нарва мнт. 141А
(II этаж)

7 мая 14.00-19.00
8 мая 10.00-19.00
9 мая 10.00-16.00

10 мая 11.00-14.00

последний день вся мебель

Ваши покупки доставим 
БЕСПЛАТНО


